

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMN

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FALTAN 16 DÍAS PARA QUE SE ACABE EL AÑO Y LAS VACACIONES SERÁN OXÍGENO PARA LA CRISIS POLÍTICA QUE ATRAVIESA EL GEM

Diciembre ha sido un año complicado en lo que se refiere al control político en el Gobierno estatal.

Tres figuras han sido clave en lo que parece una crisis al interior de la clase política dominante.

Higinio Martínez, Horacio Duarte y la mandataria estatal en lo que parece un duelo de poder.

En otro tiempo era impensable que el Secretario General no supiera que alguien de su partido hiciera un escándalo en evento encabezado por el titular del ejecutivo.

Horacio Duarte ha tenido dos años

y varios actos de omisión que han afectado a la mandataria.

Higinio Martínez con el control de un poderoso grupo del partido oficial y en un ambiente que conoce muy bien como es la oposición.

En el gabinete se ha observado un trabajo muy pobre de varios secretarios y a pesar de hablar de cambios, lo cierto es que la mandataria parece acotada.

Lo bueno para el sector oficial. No existe oposición en el Estado de México y no por lo tanto nadie critica.

LA PREGUNTA DEL DÍA

La semana pasada el presidente de la Suprema Corte de Justicia, Hugo Aguirar dijo que ya no se subordinan a otros.

¿Miente o es verdad? Si miente ¿Supone que muchos mexicanos son ignorantes? Si dice la verdad ¿Ha demostrado capacidad y por eso no tiene decenas de asesores?

otra muy diferente actuar cuando el momento lo requiere. Ya había anotado un hecho en diferentes ocasiones que era la muestra de lo que identificaria a Horacio Duarte en su cargo.

Inundaciones en varias partes de la entidad, zonas completas en desastre, Horacio Duarte brilla por su ausencia. El día de un evento económico sin precedente en la entidad. Vienen directivos de una de las compañías automotrices más importantes del mundo. Las agendas coordinadas para una inauguración con refletores internacionales.

La mandataria Delfina Gómez prefiere ir a la zona afectada por las inundaciones, lugar donde le reclaman y queda grabado uno de los momentos que deben ser de los más incómodos. Un señor alza la voz para reclamar y decir que antes robaban pero solucionaban y ahora no pasa nada.

Mientras, Horacio Duarte se codeaba con los directivos de la empresa transnacional y hasta se daba el lujo de subirse a una de las primeras camionetas armadas en Toluca.

Ahora la situación fue peor, imposible que el titular de la Secretaría General de Gobierno no supiera que iba a pasar. El informe municipal en Tecámac, encabezado por la mandataria, Delfina Gómez y llega una senadora para armar un escándalo, enfrentarse a la policía, sin respeto alguna a la investidura de la Gobernadora que es de su partido.

Y así, nos podemos ir, Texcaltitlán, el aumento a la tarifa de transporte urbano, las muchas manifestaciones frente a Palacio de Gobierno, la casa del pueblo a la que no te puedes acercar antes de que muchos guardias te pregunten a qué vas.

Luego viene Higinio Martínez, uno de los morenistas con más fuerza en la entidad. Un personaje que ha hecho su carrera política y la ha entendido desde la oposición, justo el papel que ahora desempeña, pero lo más increíble es que lo hace en su partido. Se levanta como el líder de oposición oficialista, en un estado dominado por su partido, controlado en todos los sectores por su partido, donde al menos hasta ahora nadie le hace sombra a su partido.

Tecámac, San Felipe del Progreso, el escándalo de otro consentido como Ariel Juárez ex titular de la Junta de Caminos que borracho hace un escándalo en un centro comercial de Metepec. No pueden evitar su salida, pero hasta para eso, mandan el mensaje de que entregó su renuncia, en lugar de anotar que se la exigieron o al menos se la pidieron.

Renuncias en el gabinete que nunca van a pedir a pesar del pésimo trabajo que hacen y sólo un par de ejemplos, Movilidad que logró salir adelante del escándalo por una fiesta milonaria o Salud que no importa que tan mal esté el sector. Ya no digamos el Campo que es consentida o la que fue de las Mujeres que con todo y las críticas que había en su contra, pero sobre todo violencia laboral desbordada, la nombran en la Oficialía Mayor.

Un cierre de año que con las vacaciones será como un tanque de oxígeno para la mandataria estatal. No tiene oposición y la muestra más clara fue la aprobación del presupuesto. Nadie salió para hacer su trabajo y oponerse a la entrega de recursos en muchos sectores que se mantendrán inoperantes. Ya no hablamos de "Paco" Rojas en la Cámara de Diputados, que a pesar de no tener oposición tuvo que dejar de lado el tema ISSEMyM cuando todo estaba analizado y era una iniciativa firmada por la misma Gobernadora.

COLUMN

ESPACIO ELECTORAL

FGR DESEMPOLVA ARCHIVOS, ¿Y EL DEL JEFE DIEGO?. CHILE



ELEAZAR FLORES

SIGUEN LOS DISTRACTORES. María Amparo Casar es una escritora y politóloga reconocida en ambas actividades ejercidas durante décadas, quien como integrante del grupo MEXICANOS CONTRA LA CORRUPCIÓN ha señalado ilícitos de varios gobiernos, incluyendo el primero de la 4T,

A "escasos" 21 años de la muerte de su esposo Carlos Márquez Padilla en un accidente en instalaciones de PEMEX, donde laboraba, la politóloga es citada ante la Fiscalía General de la República, para responder por presuntos procedimientos indebidos en el otorgamiento de la pensión que viene cobrando desde hace unos cuatro lustros.

Enterados solamente por contenidos que publican algunos medios, con jiribilla y ángulos respetabilísimos de cada uno de ellos, a la escritora la llaman para que responda por la considerable pensión de la que goza por la muerte de su esposo, poniendo en entredicho los motivos del fallecimiento del ex empleado de la petrolera y que llevó tiempo finiquitar los hechos.

Ahora resulta que no son tan convincentes los concluyentes por el fallecimiento de Carlos Márquez Padilla, motivo por el cual la Fiscalía General de la República REABRE EL EXPEDIENTE, lo que algunos califican como PERSECUCIÓN política para una VOZ CRÍTICA como se identifica a la de Amparo Casar, quien por lo mismo, incluso dejó de colaborar en algunos programas de opinión.

JEFE DIEGO-. Demostrando tener tiempo para desempolvar cosas y ca-

sos DEL PASADO, la Fiscalía General de la República, -ya en TIEMPO DE MUJERES-, podría desempolvar la denuncia de DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS, presentada ante esta instancia ¿AUTÓNOMA? el 25 de mayo de 2021, ni más ni menos contra el entonces presidente André Manuel López Obrador.

¿El motivo?: el creador de la cuarta transformación calificó al Jefe Diego como enemigo de México, involucrado en presuntos ilícitos y protegido evidentemente por los gobiernos conservadores y neoliberales, entre muchos otros argumentos. La FGR jamás respondió al queretano. ¿Y lo expedio de la ley doña Ernestina?, pues a Manero ni manera ya de reclamarle.

ELECCIONES CHILENAS-. Ayer mismo pudo definirse la persona triunfadora en busca de la presidencia de Chile, entre la aspirante oficialista Jeannette Jara y José Antonio Kast, identificado con la ultraderecha. Otro interesado en conocer el desenlace es el presidente Donald Trump.

Parece que fue ayer, -16 de noviembre-, cuando los paisanos del americano Carlos Reynoso participaron en las elecciones en su PRIMERA VUELTA, de la que quedó fuera una QUINTETA de aspirantes, manteniéndose para esta SEGUNDA VUELTA Jeannette Jara y José Antonio Kast.

De los 19.9 millones de chilenos, 15.6 millones de empadronados pudieron haber elegido a su nuevo presidente. Siendo esta la segunda vuelta, tendrán que aceptarse los resultados que dieron a conocer el TRIBUNAL CALIFICADOR DE ELECCIONES, máxima y única instancia de decisión IRREVOCABLE.

COLUMN

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

SECTOR EMPRESARIAL APLAUDEN LA SALIDA DE FRANCISCO CERVANTES DEL CCE



CHARLY CARRETO

Sector empresarial ve con buenos ojos la salida de Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial.

José Medina Mora Icaza tiene otra visión y podrá apoyar más a las PyMES y no ser un presidente empresarial muy apegado al gobierno federal.

Se menciona que dentro de sus prioridades es un empresario que continuará impulsando la inversión competitividad y crecimiento, así como apoyar la atracción de la inversión en México.

Otro de los puntos que se han mencionado es que Francisco Cervantes se olvidó del sector empresarial y dobló las manos ante el gobierno federal, por ello el sector empresarial mexiquense ve con buenos ojos la llegada del Ingeniero Civil José Medina Mora Icaza.

Ojalá que la llegada del ex presidente

te nacional de COPARMEX al Consejo Coordinador Empresarial sea de beneficio no solo para las unidades económicas del Estado de México sino también para el resto del país.

DE SALIDA: el pasado miércoles 10 de diciembre los Diputados locales mexiquenses aprobaron el Paquete Fiscal para el ejercicio 2026.

El presupuesto es de 410 mil 341 millones 615 mil 262 pesos, esto representa un incremento del 5.6 por ciento con respecto al Paquete Fiscal de 2025.

Asignaciones relevantes contempla 130 mil 920 millones 195 mil 524 pesos para políticas orientadas a niñas, niños y adolescentes, mientras que para seguridad pública se estableció un presupuesto de 21 mil 272 millones 295 mil 227 pesos, los organismos autónomos ejercerán 14 mil 595 millones 289 mil 428 pesos, el Poder Judicial operará con 6 mil 331 millones 216 mil 477 pesos y el Poder Legislativo con 2

mil 346 millones 597 mil 978 pesos.

PARA CERRAR: Inspectores de la Dirección de Gobernación en Metepec, parecieran los peores enemigos de su jefe Fernando Flores Fernández.

Estos señores bajo el mando de un señor llamado Jorge Arenas, se dedicaron, no a supervisar y visitar comercios, sino a extorsionarlos, tal parece que la política de Jorge Arenas Director de Gobernación Municipal en Metepec es darle al traste a las unidades económicas.

Mientras el Alcalde metepequense de manera constante en sus discursos señala el apoyo total para la gente y el comercio, la realidad es que sus subalternos no cumplen con lo que ha venido manejando Flores Fernández.

Esas actitudes de los inspectores de gobernación lo único que hacen es hacer quedar mal a su jefe Fernando Flores Fernández.

Alguien lo tenía que decir!!!

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 15 de Diciembre 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruiz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09078515601-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlalcoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impreso por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V. Bucareli 8, Colonia Centro Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P. 50100, Toluca, Estado de México.